

## 日本共産党

## 中央区議団ニュース

発行

日本共産党中央区議会議員団  
中央区築地1-1-1 中央区役所9階  
TEL 3546-5563 FAX 3546-9570

ご意見・ご要望をお寄せください

ホームページをご覧ください…HPアドレス <http://www.jcpchuo-kugidan.jp/>

奥村あきこ議員

# 「受益者負担の適正化」を理由にしての 保育料の値上げは認められない

日本共産党区議団



9月20日から10月17日まで、  
区議会第3回定例会が行われて  
おり、「保育料の値上げ」「児  
童館への指定管理者の導入」  
などの条例「改正」の議案が提  
出されています。

これら議案については、17日  
の定例会最終日に採決が行わ  
ますが、その前の付託委員会で  
日本共産党が反対した条例案に  
ついて紹介します。

## 「保育料値上げ」に反対

中央区は、保育料の「受益者  
負担の適正化をはかるため」と  
して、高所得者を対象とした  
「保育料の値上げ」を提案して  
きました。

10月1日の福祉保健委員会で、  
日本共産党的奥村あきこ議員は、  
「社会保障は『施し』や『お金  
で買う商品』ではなく、公的責  
任による人権保障の仕組みであ  
り、憲法25条によって守られて  
いる国民の権利。社会保障の分

長すると同時に「掘留町・佃・  
勝どき児童館」の3館を指定管  
理者（民間企業）に、管理運営  
を任せることを提案してしま  
た。

## 「児童館の管理・運営を企 業に任せな」と議案に反対

中央区は、区立児童館の平日

の利用時間を午後8時までに延  
長すると同時に「掘留町・佃・  
勝どき児童館」の3館を指定管  
理者（民間企業）に、管理運営  
を任せることを提案してしま  
た。

委員会で、奥村議員は「児童

館が民間企業によって運営され  
れば、地域と作り上げてきた地  
域密着型の児童館が壊される」  
「何よりも、児童館、学童クラ  
ブなど、子どもたちと継続的な  
安定した関わりが重要な施設で、  
コスト削減のため、職員がシフ  
ト制で毎日変わったり、短期雇  
用で入れ替わるような運営にな  
れば、直接子どもたちに悪影響  
を与える」と指摘し、「指定期  
間ごとに不安定な雇用を生み、

野に『受益者負  
担』を導入する



くない」と区の姿勢をきびしく  
批判し、「今回の保育料の値上  
げを皮切りに、今後も保育料の  
値上げがされる可能性を否定で  
きない」として反対しました。

野に『受益者負  
担』を導入する  
ことはふさわし  
く成長を見届けられる保障はない」  
と指定管理者の導入についてき  
びしく批判して議案に反対しま  
した。

## 「幼稚園預かり保育料の値上げ」に反対



おぐり智恵子議員

中央区は、区立幼稚園の入  
園料・保育料または預かり保  
育料について、①滞納した場  
合に退園させることができる  
ようにする②夏季休業日等に  
おける預かり保育料を、現行  
の日額400円を1200円に  
に変更し、当面は800円に  
するという条例の「改正」を

提案してきました。

9月30日の区民文化教委員会  
でおぐり智恵子議員は「滞納

した場合は退園という厳しい  
規定をつくることは、幼稚園  
教育から子どもを排除するこ  
となる」「教育の無償化は  
世界の流れなのに、日本の乳  
幼児教育の予算はOECD平  
均の半分しかなく、保育園は  
不足し、幼稚園・保育園の保  
育料の負担も重いのが現状。  
教育や保育は『受益』でなく  
『国民の権利』としてきちんと  
と保障するよう国に求めると  
ともに、区の努力で、無償化  
をめざし、保育料などの値上  
げはすべきで

ない」と反対  
の態度を表明  
しました。



職員が頻繁に入れ替わる指定管  
理者制度のもとでは、健全な遊  
びを通じ、子どもたちと真に向  
か合い、長い目で子どもたちの

成長を見届けられる保障はない」  
と指定管理者の導入についてき  
びしく批判して議案に反対しま  
した。

# 第3回定例会

## 志村たかよし議員が一般質問

9月25日に行われた一般質問には、日本共産党を代表して志村たかよし議員が立ちました。

今回の一般質問は「オリンピック」と「中央区行政の問題点の解明」の二つのテーマが大きな柱になっています。

### 晴海を人と環境に優しい街のモデルに

2020年オリンピックの開催地が東京に決まったこともあり、志村議員は、オリンピックと「まちづくり」「原発」「平和」との関わりについて質問、提案しました。

まちづくりでは、晴海に選手村が計画されていることをふま

質問する志村議員

### 自治体の責務は「住民の福祉の増進」

志村議員は、安倍政権が進め

る消費税増税や社会保障制度改革などから区民生活を守る防波堤に、区がならなければならな

### 無料法律・生活相談会

第1第3の火曜日午後3時～

◎予約が必要です。

事前にご連絡ください。

区議会控室

(3546) 5563

地区委員会

(3551) 6820

え、将来の晴海地区が、バリアフリーで人と環境に優しい街となるよう東京都に求めることを提案しました。

区長は「地元住民の意向を把握しながら進めていく」と答えました。

また、福島第1原発事故による東京オリンピックに参加するアスリートたちの不安を払拭するために、汚染水対策の強化や区内の放射線測定の強化と公表を求めました。

平和の問題では、安倍首相が、アジアへの侵略の歴史を認めず「集団的自衛権」の行使や憲法改悪を進めようとしているのは「平和の祭典」オリンピックにふさわしくないのではないかと区長の見解を聞きました。

いと間に、「効率」や「受益者負担」をかざして区民負担を増やすとしていることを批判し、自治体本来の責務である「住民の福祉の増進」をしつかり果たすよう求めました。

## 巨大開発目白押し



加藤ひろし議員

年オリンピック終了後  
選手村の住宅

本橋本町二丁目」「晴海二丁目計画の都市計画」「築地地区・地区計画の都市計画」「勝どき東地区の都市計画」など区内の大規模再開発計画について報告がありました。特に、晴海2丁目・3丁目において、現在超高层マンション建設・計画がすすめられ、2020年オリンピック終了後選手村の住宅

への転用が計画されおり、急激な人口の増加が想定されます。公共施設や教育施設の充実が大きな課題となっています。

日本共産党区議団は、毎年の中央区予算要望書において、晴海地区に「急激な人口増加に向け、小中学校など各種公共施設・商業施設の充実をはかること」を貫して要求してきました。



おぐり智恵子  
区民文教委員会委員  
地域活性化対策特別委員会委員長

志村たかよし  
企画総務委員会副委員長・議会運営委員会委員・築地市場等街づくり特別委員会委員・東京オリンピック・パラリンピック対策特別委員会委員・都市計画審議会委員・青少年問題協議会委員

加藤ひろし  
環境建設委員会委員  
少子高齢化対策特別委員会副委員長  
都市整備公社評議員

奥村あきこ  
福祉保健委員会委員  
防災等安全対策特別委員会委員  
消防団運営委員会委員